



自律 尊重

桜ヶ丘



学級の文化とは？

校長 藤木 秀泰

12月25日（月）に、学級文化発表会がありました。この行事は、年度当初には計画になかったものです。事の始まりは、生徒会執行部の生徒が校長室にやってきて、「文化祭のようなものをやりたいので、時間をください。各学級5分位を考えています。」と提案したことを受けて、どうせやるならもっと時間をかけてしっかりしたものにした方がいいと考え、この時期の開催となりました。また、執行部の生徒には、「発表会をするにあたって、各学級で自分たちが築いてきた文化についてじっくり話し合うこと」「発表の内容は、全員が納得するもの」といったお願いをしました。

その後、各学級で自分たちの文化について話し合いを重ね、みんなに伝わるように内容を工夫しながら、準備をしてきました。それぞれの学級で確かめ合った文化は、次の通りです。

1年1組	良さ、個性、がんばりを認め合い、本音を語り合うことでうまれた信頼関係
1年2組	仲間が自信をもって挑戦し、成長する姿を願って助け合い、教え合い、励まし合ってうまれた、自信・絆・明るさ
2年1組	仲間のことを大切にしながら全員が目標に向かって取り組み、認め合う中でうまれた、団結力・温かさ
3年1組	仲間の思いに気づき、思いやり、仲間のために主体的に動くことでうまれた、あたたかさ・何でも楽しめるポジティブさ
3年2組	
さくら	さくら1組は、得意なことをがんばりたいと願ってオープニング動画を制作し、2組は、文化発表会を盛り上げたいと願って折り紙作品を制作しました。

表を見ると、3年2組だけ空欄になっています。実は、取り組みを始めた頃は、自分たちの文化として掲げていたものがあつたのですが、途中でいろいろな課題が表面化し、これでは全校に誇れるものでないと、取り下げました。発表をしないと決断するに至るまで、何度も話し合いを重ねながら、少しずつ今まで言えなかった本音の気持ちを伝えられるようになり、一人一人がどんな思いをもっているのか、ようやくわかり合うことができたと聞いています。

発表会では、3年2組全員が前に立ち、代表が自分たちの歩みを語りました。その中で、「クラスの誰かが何かをやっている、自分には関係ないと思って見て見ないふりをしていた。また、それを、認め合っているという言葉に置き換えていた」という言葉がありました。その言葉には、一言一言に気持ちがこもっていて重みを感じました。

3年2組は、今、もう一度やり直そうと話し合っ、授業のあいさつや給食の配膳、合唱などをがんばっています。全員が心をひとつにすること、仲間の呼びかけに応えることができるよう、毎日厳しくチェックしながら生活しています。

学級の文化は、最初からあつたわけではありません。4月に新しい仲間や先生と出会い、「こんなクラスにしたい」とみんなで願いながら、毎日の生活やいろいろな行事の中で、少しずつ積み重ねながら高めてきたものです。学年ひとクラスしかない2年生も、昨年とは違っているはず。だからこそ、それぞれの学級の文化は尊いのです。

でも、その文化は、気付かず放っておくと、どんどん衰退していくものです。今回の発表会を通して、改めて自分たちの文化を確かめ合ったクラスや、大切なことに気づいたクラスがありました。今後は、それが神岡中の文化となるようさらに磨きをかけてほしいと思います。

1月の行事予定



日	曜	行事	部活	バス
1	月			
2	火			
3	水			
4	木	学校閉庁日		
5	金			
6	土			
7	日			
8	月			
9	火			
10	水			
11	木	冬休み明け集会	×	14:50
12	金	英語検定(16:00~神中会場)	○	16:30
13	土			
14	日			
15	月		×	14:50
16	火		○	16:30
17	水		○	16:30
18	木	3年生後期期末テスト	×	13:45 15:55
19	金	3年生後期期末テスト、SC勤務日	○	16:30
20	土			
21	日			
22	月		×	14:50
23	火		○	16:30
24	水		○	16:30
25	木	SC勤務日	×	15:55
26	金		○	16:30
27	土			
28	日			
29	月		×	14:50
30	火	第2回全校研究会(社会)	×	14:50
31	水		×	16:30

2月以降の行事について

- ◇2月2日(金) … 1年生飛騨市美術館出前授業
- ◇2月5・6日(月・火) … 1,2年生期末テスト
- ◇2月9日(金) … 第3回漢字検定(神小会場)
- ◇2月14日(水) … 探Q発表会・参観日・学級懇談会
- ◇2月20~22日(火~木) … 1,2年生三者懇談
- ◇2月27日(火) … 3年生を送る会(※2/9から変更)
- ◇3月5・6日(火・水) … 公立第一次・連携型選抜検査
- ◇3月8日(金) … 卒業式
- ◇3月14日(木) … 公立第一次選抜、連携型選抜合格発表
- ◇3月25日(月) … 終業式・修了式・離任式
- ◇3月26日(火)~ … 学年末及び学年始め休業日

飛騨市社会福祉協議会様より さくら学級に激励金をご寄付いただきました



子どもたちの活動費として使わせていただきます。ありがとうございました。

12/10(日) 飛騨市探究フェス



※上のQRコードより、Y3Kの発表動画をご覧いただけます。(約13分)

飛騨市学園構想の一環で行われた探究フェスにて、3年生の小谷温さん、野上莉彩子さん、藤井優空さんが神中代表として探Q発表を行いました。発表内容である、今年度取り組んだ『飛騨市の薬草を使った化粧品づくり』には、昨年取り組んだ企業クエストの学び=「ターゲットを明確にする」「実際の声を聞いてみる」が活かされていました。また、理科で学んだ「ろ過」、数学で学んだ「比」などが役に立ち、社会における「ニーズ」や英語のプレゼンにおける「相手意識」についても深く考えるようになったと語っていました。3年間の「神岡 FIELD 学カリキュラム」の中で試行錯誤しながら課題解決に取り組んでいる神中生のみんなは、各教科の学びを活かしながら、社会で必要な能力を身に付けていっているのだと改めて感じました。Y3Kのみなさん、おつかれさまでした!

12/12(木) 3年生租税教室



神岡町連携型中高一貫教育の一環として飛騨神岡高等学校の生徒が来校し、3年生を対象に租税教室を開催しました。動画やクイズなど工夫された授業により、税の仕組みやその恩恵について学びました。授業後の感想には、「税金の大切さと同時に、使われ方についても再認識する必要がある。」とありました。自分も社会に参画する一人であると自覚し、社会人としての新たな学びを得た一時間でした。

受賞等について一部ご紹介!

- <飛騨児童・生徒木工工作コンクール>
飛騨地域木材利用推進協議会会長賞 下裏 響己
- <全国書画展覧会書写の部>
書写の部金賞 米澤 美滯、水本 莉咲、中村 紅葉
書写の部銀賞 鈴木 莉央、西 結侖
画の部銀賞 井上 智揮、三春 志愛
- <税の標語>
飛騨間税会会長賞 和仁 英太
飛騨間税会入選 大門 悦登
- <飛騨市小中学校タイピングコンテスト>
優勝 和仁 英太
- <飛騨市小中学校読書感想文コンクール>
優秀賞 中澤 麻綾
奨励賞 甲谷 瑠花、蒔田 実音

12月末に開催した行事につきましては紙面の都合上、次号で紹介させていただきます!